



Instituto Nacional
de Salud Pública

Dr. Rafael Lozano Ascencio
*Director General Adjunto del
Centro de Investigación en Sistemas de Salud
Instituto Nacional de Salud Pública*

Médico Cirujano por la Universidad Nacional Autónoma de México y Maestro en Medicina Social por la Universidad Autónoma Metropolitana de México. El Dr. Lozano es Investigador en Ciencias Médicas Nivel F y funge como Director del Centro de Investigación en Sistemas de Salud del Instituto Nacional de Salud Pública desde abril de 2013. Además es Profesor de Salud Global en el Instituto para la Métrica y Evaluación de la Salud (*IHME*) de la Universidad de Washington, desde 2008.

Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel III, de la Academia Nacional de Medicina de México y de la Academia Nacional de Ciencias. Pertenece al grupo que coordinó el estudio sobre la Carga Mundial de la Enfermedad 2010 y desde 2013 es miembro del Consejo Científico que dirige este proyecto. Cuenta con más de 250 publicaciones, entre otros 150 artículos revisados por pares en torno a sus investigaciones, 60 capítulos de libros, 15 libros en donde es autor o editor y múltiples colaboraciones en revistas de difusión. Además, cuenta con más de 30 mil referencias a sus trabajos publicados.

En 2015 recibió la Medalla al Mérito Sanitario de la Sociedad Mexicana de Salud Pública y en 2016 fue galardonado con el Premio en Salud a la Trayectoria en Investigación por parte de la Fundación Carlos Slim.

Previamente a su actual responsabilidad, el Dr. Lozano ocupó el cargo de Director General de Información en Salud en la Secretaría de Salud de México y antes de ocupar este puesto, colaboró tres años con la Organización Mundial de la Salud (OMS) en Ginebra, como Epidemiólogo Principal del Programa Mundial de Evidencia Científica para las Políticas de Salud Pública. También trabajó en la Fundación Mexicana para la Salud en donde coordinó los trabajos de la Unidad de Evaluación de Necesidades en Salud del Centro de Economía y Salud. Fue Investigador Asociado dos años en el Centro de Estudios Demográficos y de Desarrollo en la Universidad de Harvard. Es uno de los fundadores del Instituto Nacional de Salud Pública, en donde fungió como jefe del Dpto. de Epidemiología en la Escuela Nacional de Salud Pública y Director del área de Investigación sobre Transición Epidemiológica en el Centro de Investigaciones en Salud Pública de 1986 a 1996.